

zurückgegangen, die Kaufkraft der Lire im Großhandel von 20,14 auf 21,78 Cent gestiegen. Im Kleinhandel wirkt sich die Besserung nicht genügend aus. Auch im verfloßenen Jahr ist die Regierung mehr als einmal den von Zeit zu Zeit umgehenden Gerüchten von einer möglichen zweiten Stabilisierung mit der Versicherung entgegengetreten, daß die Stabilisierung unter keinen Umständen geändert und wiederholt werde.

ENGLAND

Auch hier Vertrauenskrise

London, 15. Januar

Die englische Wirtschaft beschließt 1929 im Zeichen einer noch nicht überstandenen Vertrauenskrise. Ihre markantesten Zeichen sind die kostspielige Sozialpolitik der Arbeiterregierung und die noch nicht abgewickelten Millionenverpflichtungen aus zahlreichen Konzernschwierigkeiten innerhalb und außerhalb der Wertpapierbörsen. Die Schwerindustrie erholt sich zaghaf; zahlreiche große Gebilde stehen noch vor einschneidenden Zusammenlegungen. Das freundlichsie Bild liefert trotz des parteipolitischen Geplänkels zur Bergbauvorlage die Kohlenindustrie.

Die sozialpolitischen Maßnahmen erfordern diesjährig eine Mehrbelastung des Etats um 8,24 Mill. £, nächstjährig um annähernd 19 Mill. £. Da der frühere Schatzkanzler für die Gemeindesteuerreform nur teilweise vorgesorgt hat, ist ein erhebliches Defizit — man veranschlagt dieses auf mindestens 18 Mill. £ — und möglicherweise erhöhte Einkommensteuern zu erwarten. Für die Schuldenfundierung der nächsten anderthalb Jahre ist durch die Konversionsanleihe gesorgt, doch haben deren Bedingungen die Hebung des Staatskredits zurückgestellt. Die öffentliche Schuld ist in den letzten 9 Jahren um rund 141 Mill. £ verringert worden; Außenschulden sind in 3 Jahren um 36 Mill. £ auf 1,085 Mill. £ zurückgegangen, die innere Schuld dagegen um 5 Mill. £ auf 6,510 Mill. £ gestiegen; der Umfang der schwebenden Schuld (809,64 Mill. £) ist besorgniserregend.

Theoretisch ist die linksstehende Regierung für die Abschaffung bestehender Schutzzölle; in der Praxis ist erst mit Beginn des neuen Finanzjahres ihr langsamer, durch die Finanznot diktiert Abbau zu erwarten.

Die City geht vermutlich noch leichtern Geldverhältnissen entgegen. Der Goldbestand liegt nur um 8 Mill. £ unter